

# Nach der Schule den richtigen Beruf ergreifen

„Karriere im MK“: Die Ausbildungs- und Studienbörse geht mit 114 Ausstellern in die nächste Runde

Von Carmen Ahlers

**Hemer/Iserlohn.** Den Schulabschluss in der Tasche, aber was kommt dann? Es gibt einige Jugendliche, die schnell für sich entschieden haben, in welche Richtung es nach der Schule gehen soll. Andere wiederum sind erstmal planlos oder haben verschiedene Berufe, die sie für eine Ausbildung präferieren. Dazu kommen Betriebe, die einen passenden Auszubildenden suchen und ihn noch nicht gefunden haben. Am Donnerstag, 15. September, findet unter dem Titel „Karriere im MK“ die nächste Ausbildungs- und Studienplatzbörse statt, dieses Mal auf dem Gelände der ehemaligen Bernhard-Hülsmann-Kaserne in Iserlohn.

Die Zahlen können sich sehen lassen: Es sind 114 Aussteller an 123 Ständen mit 113 Ausbildungsberufen aus 23 Berufsfeldern vertreten. Dazu kommen erstmals 94 verschiedene Studiengänge, die vorgestellt werden. „Karriere im MK“ wird getragen von den Städten Hemer, Iserlohn, Menden und Balve. Ohne Sponsoren und Partnern ist der Ausbildungstag allerdings nicht möglich.

## Ausbildungsbörse in ganz neuer Größenordnung

Georg Verfuß von der Wirtschaftsinitiative Nordkreis hatte die gestrige Pressekonferenz auf einer Baustelle einberufen. „Zum Thema Ausbildung gehört auch und sehr das Thema Handwerk. Es gibt Dutzende Ausbildungsberufe allein im Handwerk“, betonte er. Dietmar Tacke (Sparkasse Märkisches Sauerland), Jessica Kattwinkel (Sparkasse Iserlohn, Josef Schulte (Märkischer Arbeitgeberverband) und Stephanie Kißmer (Stadtmarketing und Wirtschaftsinitiative Balve) machten alle deutlich, wie wichtig die Ausbildungsplatzbörse sei. 74 Unternehmen haben im vergangenen Jahr durch „Karriere im MK“



Gemeinsam machen sie sich für die Veranstaltung „Karriere im MK“ am 15. September stark: (von links) Georg Verfuß, Leon Johann, Dietmar Tacke, Josef Schulte, Adem Husari, Jessica Kattwinkel, Stephanie Kißmer, Sebastian Armbrorst und Lukas Nockemann.

FOTO: CARMEN AHLERS

einen Ausbildungsplatz besetzen können. „Auch wir haben auf diesem Weg einen Auszubildenden gefunden. Das ist doch eine Bestätigung, dass es funktioniert“, sagte Dietmar Tacke. Von Anfang an mit von der Partie ist auch der Märkische Arbeitgeberverband. „Wir informieren unter anderem mit unserem Truck über Metall- und Elektroberufe“, so Josef Schulte. „Die Veranstaltung ist eine Dachkonstruktion, die wir alle gebrauchen können. Wir haben mal ganz klein in Balve angefangen, heute ist das doch eine ganz andere Größenordnung. Auch die Erweiterung um die Hochschulen ist sehr gut“, freute sich Stephanie Kißmer.

Der Iserlohner Leon Johann stand im vergangenen Jahr ebenfalls vor der Frage, was er nach dem Abitur macht. „Eigentlich hatte ich

einen anderen Berufswunsch, aber auf der Börse habe ich viele Informationen gesammelt. Jetzt mache ich eine Ausbildung zum Bauzeichner“, sagte der frühere Schüler des Stenner-Gymnasiums. Genau wie Sebastian Armbrorst (Stuckateur), Lukas Nockemann (Elektriker) und Adem Hasani (Maurer) hat er erst über ein Praktikum in den Beruf „geschnuppert!“ „Das ist enorm wichtig. So kann derjenige den Betrieb und die Abläufe vorher kennen lernen“, so Stefan Marth, der Arbeitgeber von Lukas Nockemann.

Bis die Ausbildungs- und Studienbörse stattfindet, gibt es Informationsveranstaltungen in Schulen. „Hier erfahren die Schülerinnen und Schüler, wie sie sich auf die Veranstaltung vorbereiten können“, so Kirsten Staubach von der Wirtschaftsförderung der Stadt Hemer.

Mit dabei sind an diesen Infotagen neben Ausbildern, Auszubildenden unter anderem auch Berufsberater der Agentur für Arbeit und Ausbildungsberater der SIHK.

## Elternabende in der kommenden Woche

Während des Veranstaltungstages wird den Schülern ein Rahmenprogramm zu Themen wie Bewerbungsgespräch und Einstellungstest geboten. Anmeldungen der Teilnehmer erfolgen direkt über die Schule. Für die Gymnasien wird es verschiedene Vorträge geben, die durch die Hochschulen organisiert werden. Am Dienstag, 30. August, findet im Hönne-Berufskolleg um 19 Uhr der erste Elternabend statt; zweiter Termin ist am Donnerstag, 1. September bei der SASE, Max-Planck-Straße 11, ebenfalls um 19 Uhr statt.

## Informationen zu „Karriere im MK“

■ Die Ausbildungs- und Studienbörse „Karriere im MK“ findet am 15. September, 8 bis 17 Uhr, auf dem Gelände der Hülsmann-Kaserne in Iserlohn statt.

■ **Besuchszeiten:** 8 bis 13 Uhr Sekundarbereich I, 13 bis 17 Uhr Sekundarbereich II.

■ **Eltern-Infoabende** am 30. August im Hönne-Berufskolleg in Menden und am 1. August in der SASE in Iserlohn.

■ Vortragsprogramm für die Gymnasien: **Anmeldung** bis 12. September, ☎ 02371-566-332.